
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

21 de marzo de 2024 
 
 
  
 
 
 
 



 
 
 
 

                                                21 de marzo de 2024 

  

INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Congreso de Michoacán invirtió 260 mil pesos en circuito cerrado de seguridad 
https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-de-michoac%C3%A1n-invirti%C3%B3-
260-mil-pesos-en-circuito-cerrado-de-seguridad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuanto-va-a-invertir-el-congreso-en-las-camaras-
de-videovigilancia-11627175.html 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/instala-congreso-circuito-cerrado-de-
videovigilancia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/inauguran-sistema-de-seguridad-con-
circuito-cerrado-en-el-congreso-del-estado/ 
La LXXV Legislatura invirtió 260 mil pesos en un circuito cerrado de seguridad, que consta 
de alrededor de 20 cámaras conectadas entre sí en el edificio central del Congreso de 
Michoacán, así como en el inmueble alterno conocido como "La Casona". El nuevo sistema 
de seguridad fue inaugurado por la presidenta del Congreso, Ivonne Pantoja Abascal, quien 
detalló en entrevista que, las cámaras registran las 24 horas lo que ocurre en el Pleno, 
pasillos, interior y exterior de ambos edificios; "por respeto" en las oficinas de las y los 
diputados, no se instalaron cámaras. La diputada panista descartó que haya ocurrido 
alguna situación de inseguridad que motivara directamente a colocar el circuito, y refirió, la 
instalación obedece a un tema de prevención. 
 
Toman protesta ante el Congreso local 14 ediles provisionales 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuantas-solicitudes-de-licencia-recibe-el-
congreso-de-michoacan-11627319.html 
https://metapolitica.news/2024/03/20/rinden-protesta-14-alcaldes-provisionales/ 
https://www.changoonga.com/2024/03/20/de-un-jalon-14-alcaldes-suplentes-tomaron-
protesta-ante-congreso-de-michoacan/ 
Otros 14 alcaldes provisionales tomaron protesta este miércoles durante la sesión ordinaria 
del Congreso del estado ante las solicitudes de licencia que llegaron al Legislativo de los 
presidentes municipales electos en el 2021 para contender en estas elecciones tanto para 
la reelección como a diputados locales y federales. En la sesión del pasado 22 de febrero, 
los integrantes de la 75 Legislatura designaron a los primeros cuatro presidentes 
municipales provisionales de Epitacio Huerta, Zináparo, Cotija y Salvador Escalante, ante 
la participación de los ediles electos en las elecciones de este año. Las designaciones serán 
para la alcaldía de Coeneo, donde se decidió que el ciudadano Francisco Javier Palencia 
Salaz sea quien esté al frente del municipio en sustitución de Marcela Velázquez Vázquez 
en lo que se lleva a cabo el proceso electoral; en Apatzingán José Abarca Díaz Barriga en 
sustitución de José Luis Cruz Lucatero, quien va por una diputación federal. 
 
Nuevos alcaldes de Michoacán, deben actuar con responsabilidad: Seyra Alemán 
https://moreliactiva.com/nuevos-alcaldes-de-michoacan-deben-actuar-con-
responsabilidad-seyra-aleman/ 
La diputada de Morena y vocera de la Bancada Guinda en el Congreso del Estado, Seyra 
Alemán Sierra, exhortó a los nuevos presidentes municipales provisionales que tomaron 
protesta hoy ante el Congreso del Estado, a que actúen con responsabilidad durante los 
pocos meses que ocuparán el cargo. “Hoy tomamos la decisión de tomar protesta a 14 
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presidentes municipales provisionales, mi llamado a los nuevos presidentes es para que 
actúen con responsabilidad, para que no dilapiden la hacienda pública y para que no 
intervengan en las elecciones en favor de quienes los pusieron o de cualquier otro 
candidato… es importante que todos los presidentes municipales que van a participar en 
las próximas elecciones pidan licencia, pues se corre el riesgos de que caigan en uso ilegal 
de recursos públicos”, dijo. En este sentido, la legisladora agregó en su llamado a todos los 
presidentes municipales, que ejerzan con mesura los recursos públicos y que continúen los 
proyectos y obras de su antecesor, sobre todo para que nada quede inconcluso. 
 
En Apatzingán, rinde protesta como presidente interino José Abarca 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-apatzing%C3%A1n-rinde-protesta-como-
presidente-interino-jos%C3%A9-abarca 
José Abarca Díaz Barriga rindió protesta ante el pleno de la 75 Legislatura del Congreso de 
Michoacán como presidente municipal interino de Apatzingán, para lo que resta del periodo 
constitucional 2021 – 2024. En entrevista con diversos medios de comunicación, el 
presidente interino, José Abarca Díaz Barriga, dijo que asume el cargo con responsabilidad 
y compromiso para seguir dirigiendo el rumbo del municipio de Apatzingán, “en la recta final 
de la administración vamos a continuar trabajando con transparencia y gran compromiso”. 
 
De manera tersa, aprueba Congreso cuenta pública estatal 2022 
https://www.contramuro.com/aprobacion-cuenta-publica-estatal-2022/ 
https://postdata.news/por-unanimidad-aprueban-diputados-michoacanos-cuenta-publica-
estatal-2022/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-congreso-del-estado-la-cuenta-publica-
estatal-2022/ 
De manera tersa, sin discusión alguna, este miércoles el Pleno de la LXXV Legislatura 
aprobó la Cuenta Pública Estatal correspondiente al ejercicio fiscal 2022, la primera que 
corresponde en su totalidad al gobierno encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla. Incluso 
los diputados ya no se molestaron siquiera en dar lectura al contenido del dictamen 
elaborado por la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y, para no 
gastar más tiempo en el asunto, optaron sólo por dar lectura al decreto por el que se declara 
aprobada la Cuenta estatal. Tampoco hubo señalamientos al trabajo realizado por la 
Auditoría Superior de Michoacán como venía ocurriendo anteriormente. El asunto se 
desahogó sin mayores contratiempos y sólo la diputada Fernanda Álvarez Mendoza hizo 
uso de la tribuna para destacar el trabajo de fiscalización realizado. 
 
Por elecciones, PAN se quedará con cuatro diputados en el Congreso de Michoacán 
https://www.contramuro.com/elecciones-pan-diputados-congreso-michoacan/ 
Las elecciones y las aspiraciones de quienes ocupan una curul en la LXXV Legislatura local 
para contender, harán que la bancada del PAN en el Congreso de Michoacán se quede tan 
sólo con cuatro diputados en funciones. Todos, salvo los diputados Hugo Anaya, César 
Palafox e Ivonne Pantoja, pedirán licencia para contender; en el caso de los dos primeros, 
no serán candidatos y por eso permanecerán, y en el caso de la última, sí competirá pero 
no se separará del cargo, debido a que la Ley no lo mandata. Salvo un caso, el resto de los 
suplentes de los diputados albiazules que pedirán licencia son panistas. 
 
Exhorta Congreso a Gobierno de Michoacán a impulsar la competitividad  
https://www.quadratin.com.mx/politica/exhorta-congreso-a-gobierno-de-michoacan-a-
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impulsar-la-competitividad/ 
Impulsar una política industrial en la entidad, que permita un verdadero desarrollo en la 
materia, considerando la vocación natural agroindustrial del territorio, cuidando siempre la 
sustentabilidad y el impacto ambiental y ecológico, es el exhorto que hace el Congreso del 
Estado al Ejecutivo estatal. En el dictamen de la glosa sobre la situación de la 
administración pública durante el segundo año de la actual administración realizada por la 
Comisión de Industria y Comercio del Congreso del Estado al Ejecutivo estatal se indica 
que se deben priorizar las acciones que potencialicen la competitividad del estado. Para 
ello se debe considerar su ubicación privilegiada y sus recursos naturales, brindando 
mejores condiciones para la inversión y el desarrollo industrial, lo cual permita generar 
mejores oportunidades de crecimiento económico para las y los michoacanos, se indica en 
el dictamen que el pleno de la 75 Legislatura conocerá en la sesión ordinaria de este 
miércoles. 
 
Escuelas dañadas por sismos desde el 2022 en Michoacán siguen sin ser 
rehabilitadas, denuncia diputada del PRD 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/escuelas-danadas-por-sismos-desde-el-2022-
en-michoacan-siguen-sin-ser-rehabilitadas-denuncia-diputada-del-prd/ 
La diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Guadalupe Díaz Chagolla, 
denunció que hasta la fecha no han llegado los seguros del gobierno federal para las 
escuelas dañadas por los sismos de septiembre del 2022 en municipios como Coalcomán, 
Chinicuila, Coahuayana y Aquila. A un año y medio de que se presentó la contingencia de 
los sismos en municipios de la Costa y en Morelia, donde más de 80 escuelas resultaron 
afectadas por esta contingencia, según la legisladora no ha habido avances para la 
rehabilitación de las instituciones educativas. En entrevista, la legisladora del Sol Azteca, 
comentó que en este septiembre se cumplirán dos años de lo acontecido en septiembre del 
2022, y la Federación no ha enviado al gobierno estatal los recursos correspondientes de 
los seguros que competen a las escuelas mediante la Secretaría de Educación Pública 
(SEP). 
 
IEM “omiso” en implementar protocolo de seguridad para proceso electoral, asevera 
Juan Carlos Barragán 
https://metapolitica.news/2024/03/20/iem-omiso-en-implementar-protocolo-de-seguridad-
para-proceso-electoral-asevera-juan-carlos-barragan/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha sido omiso en implementar los protocolos y 
mecanismos de seguridad para eliminar “cualquier factor de riesgo” en este proceso 
electoral, aseveró el diputado local morenista Juan Carlos Barragán Vélez. Esto lo remarcó 
al presentar ante el pleno un exhorto al organismo electoral para que aplique dichas 
medidas, que están contempladas dentro de una sentencia del tribunal electoral federal. 
Dicho exhorto fue avalado por la mayoría del pleno, con 25 votos a favor, 3 votos en contra 
y cero abstenciones. En este contexto Barragán Vélez remarcó que a más de 6 meses de 
la declaratoria de inicio del Proceso Electoral el IEM “no ha logrado la correcta coordinación 
para implementar los protocolos y mecanismos que permitan eliminar cualquier factor de 
riesgo en la elección”. 
 
Que SSP transparente Nómina Banbajío: Margarita López 
https://moreliactiva.com/que-ssp-transparente-nomina-banbajio-margarita-lopez/ 
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La diputada local del Partido Verde Ecologista de México, Margarita López Pérez, demandó 
que la Secretaría de Seguridad Pública haga pública y transparente la Nómina Banbajío, 
pues en lugar de ser un Bono para la Operatividad y Viáticos, se usa para castigar y 
controlar a los elementos estatales de seguridad. “Que nos regale el derecho de hacer 
pública la Nómina del Banbajío, eso sería lo mejor que pudieran recibir los policías, este 
pago es una especie de viáticos que se les entrega mes con mes, es un bono, pero hay 
elementos que ganan de bono hasta 50 mil pesos cuando el tabulador es de 5 mil pesos, 
pero a la gente que están en el campo, arriesgando su vida, a esas personas les están 
quitando sus bonos… a dónde va a parar el dinero, ese es un recurso federal, no sabemos 
a manos de quién va a parar, quién lo está manejando”, dijo. 
 
Boletines: 
 
Martha Berenice Álvarez entra en funciones como diputada suplente 
Este día, ante el Pleno del Congreso del Estado, Martha Berenice Álvarez Tovar rindió 
protesta de ley como diputada suplente de la 75 Legislatura de Michoacán. Lo anterior, 
luego que las y los diputados aprobaran el dictamen presentado por la Comisión de 
Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, mediante el cual se le otorgó licencia por 
tiempo indefinido y sin goce de sueldo a la diputada Liz Alejandra Hernández Morales, a 
partir del 3 de marzo del año en curso. 
 
Ante el Pleno de la 75 Legislatura, rinden protesta 14 alcaldes provisionales 
En Sesión Ordinaria, la 75 Legislatura de Michoacán designó y tomó protesta a 14 
presidentes municipales provisionales, así como al síndico del municipio de Lázaro 
Cárdenas y a un regidor del ayuntamiento de Morelos, ambos con carácter temporal. Ante 
el Pleno del Poder Legislativo, este día rindieron protesta los alcaldes provisionales de: 
Apatzingán, José Abarca Díaz Barriga; Ario de Rosales, Mario Rodríguez García; Coeneo, 
Francisco Javier Palencia Salazar; Ecuandureo, Raúl Ángeles Cerna; Hidalgo, Graciela 
Guzmán Bucio; Tocumbo, Ma. Esther Gómez Torres; Taretan, Luis Antonio Ortega 
Sánchez; Turicato, Juvenal Núñez Álvarez; Ocampo, Magdalena Díaz Vázquez; Jungapeo, 
Hugo Molina Zendejas; Los Reyes, Francisco Javier Oregel Martínez; Zinapécuaro, Rubén 
González Marín; Lázaro Cárdenas, Ángeles Berenice Olea Escobar y de Sahuayo, Karla 
Teresa Hinojosa Pérez. 
 
Celebra Eréndira Isauro resolución del TEEM para garantizar derechos político -
electorales a jóvenes 
La diputada local por el Distrito con cabecera en Paracho, Erendira Isauro Hernández, 
celebró que el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) determinó modificar los 
lineamientos para el registro de candidaturas para diputaciones, Ayuntamientos y 
sindicaturas, por lo que la edad para ser votados se redujo de 21 a 18 años. La diputada 
Erendira Isauro recordó que, como parte de su labor legislativa, presentó en abril de 2022 
una iniciativa con proyecto de decreto, mediante la cual solicitó reformar la fracción III del 
artículo 23, y la fracción II del artículo 119, de la Constitución Política de Michoacán. 
 
Pleno avala acuerdo de Lupita Díaz para garantizar funcionamiento de una ludoteca 
en el Congreso 
Con el fin de garantizar el derecho de las infancias y de las madres trabajadoras del Poder 
Legislativo, el Pleno de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, avaló por unanimidad 
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el acuerdo promovido por la diputada Lupita Díaz Chagolla en coordinación con las 
diputadas Ivonne Pantoja y Mónica Valdez, para garantizar el funcionamiento y operación 
de la ludoteca en la Cámara. Desde la máxima tribuna del Estado, Lupita Díaz recalcó que 
establecer espacios como ludotecas en los lugares de trabajo, son acciones que permiten 
a las madres contar con un lugar adecuado y seguro, en donde exista personal capacitado 
para cuidar a sus hijas e hijos cuando no tengan clase o mientras ellas completan su horario 
laboral. 
 
Inauguran sistema de seguridad con circuito cerrado en el Congreso del Estado.  
Con la finalidad de generar más y mejores condiciones de seguridad tanto para los 
diputados y trabajadores del Poder Legislativo, así como para quienes visitan este Palacio, 
quedó inaugurado el sistema de circuito cerrado.  La presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne 
Pantoja Abascal, en compañía de las diputadas Adriana Hernández Íñiguez y Luz María 
García García, así como del diputado J. Jesús Hernández Peña, cortaron el listón que 
enmarca el inicio de las funciones de este nuevo sistema de seguridad interno. 
 
75 Legislatura exhorta al IEM a implementar protocolo de prevención de riesgos en 
proceso electoral 
La 75 Legislatura de Michoacán emitió Punto de Acuerdo para exhortar a la Junta Local 
Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral, en el Estado (INE) y al Instituto Estatal Electoral 
(IEM), a fin de que implementen el Protocolo para Prevenir Factores de Riesgo en los 
Procesos Electorales. Con ello, y desde el ámbito de sus competencias, ambos organismos 
acatarán las medidas de no repetición ordenadas por la Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación para la implementación del referido protocolo, aprobado 
por el Consejo General del INE mediante acuerdo emitido en el año 2022. 
 
Poder Legislativo aprueba cuenta pública estatal y las 113 municipales del Ejercicio 
2022 
El Poder Legislativo de Michoacán aprobó la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal, así 
como las Cuentas Públicas de las 113 ayuntamientos, correspondientes al ejercicio fiscal 
del año 2022. Ello, tras la revisión, fiscalización y evaluación del Informe General Ejecutivo 
y de los Informes Individuales del Estado, así como de los Informes Generales e 
Individuales del Resultado de la Fiscalización de las Cuentas Públicas de los municipios. 
 
A propuesta de Julieta Gallardo, Congreso exhorta a municipios a presentar 
proyectos hídricos en FAEISPUM 
A propuesta de la diputada Julieta Gallardo, este miércoles el Pleno de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado exhortó a los gobiernos de los 113 municipios del estado a 
presentar ante el gobierno del Estado sus proyectos hídricos, a fin de aprovechar los 
recursos disponibles del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los 
Servicios Públicos Municipales 2024. Al hacer uso de la tribuna, la Diputada por el Distrito 
de Puruándiro recordó que la Comisión Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas (CEAGC), 
ha declarado la falta de atención hacia el sector agrícola por parte de los ayuntamientos en 
Michoacán. 
 
Hay que seguir caminando para garantizar a la juventud el pleno ejercicio de sus 
derechos políticos: Mónica Valdez 
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Hay que seguir caminando para garantizarles a nuestras y nuestros jóvenes el pleno 
ejercicio de sus derechos políticos, pues para el fortalecimiento de nuestra democracia es 
fundamental su participación, apuntó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán. La Diputada por el Distrito de 
Zacapu recordó la importancia de contribuir para incorporar la participación de las y los 
jóvenes en la actividad política, pues ésta refresca, permite puntos de vista desde enfoques 
novedosos y consolida ciudadanía. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Hubiera querido Alianza PRI, PAN y PRD en Morelia: Daniela de Los Santos 
https://moreliactiva.com/hubiera-querido-alianza-pri-pan-y-prd-en-morelia-daniela-de-los-
santos/ 
La diputada del PRI y coordinadora del Comité de Comunicación Social del Congreso del 
Estado, Daniela de Los Santos Torres, opinó que ella en lo particular le hubiera gustado 
que en Morelia se hubiera logrado la alianza PRI, PAN y PRD. «Me registre en días pasados 
al Distrito 17, sí tengo esa aspiración y el trabajo necesario, me hubiera gustado los tres 
partidos en alianza no solo en mi distrito, sino en todo Morelia», dijo.  
 
Seguiré en Morena, pese a que no hubo encuesta para Morelia: JC Barragán 
https://moreliactiva.com/seguire-en-morena-pese-a-que-no-hubo-encuesta-para-morelia-
jc-barragan/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/barragan-acepta-designacion-de-torres-
pina-como-candidato-a-la-alcaldia-de-morelia/ 
El diputado local de Morena por el Distrito 16 Morelia, Juan Carlos Barragán Vélez, aseveró 
que no se saldrá que Morena pese a que no hubo encuesta y hubo una asignación directa 
para la candidatura guinda a la presidencia municipal de Morelia. «Nosotros estamos 
esperando cómo quieren armar el equipo, si a nosotros nos hace un llamado el partido para 
volver a competir en un distrito en Morelia, nosotros lo vamos a caminar, para nosotros lo 
más importante es que gane Claudia Sheinbaum, que se consolide la Cuarta 
Transformación y que hagamos una realidad el Plan C… no nos vamos, nosotros llegamos 
para quedarnos y no nos vamos a ir… me siento útil en el proyecto, soy un activo y no 
hemos dejado se trabajar», dijo. 
 
Este jueves Carlos Torres Piña se registra ante el IEM candidato por Morena para 
contender por Morelia 
https://metapolitica.news/2024/03/20/este-jueves-carlos-torres-pina-se-registra-ante-el-
iem-candidato-por-morena-para-contender-por-morelia/ 
En lo que será el primer día de registros de candidaturas ante el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), Carlos Torres Piña acudirá a registrarse por el Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), para la candidatura a la alcaldía de Morelia. Hay que 
recordar que Torres Piña contenderá por la coalición Sigamos Haciendo Historia, que 
conforman Morena, el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista. Cabe señalar que el 
registro por cada instituto político que acompañará en la candidatura a Torres Piña se 
realizará en momentos diferentes.  
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Consultará IEM este miércoles renovación de Consejo en Ahuirán, Paracho  
https://www.quadratin.com.mx/politica/consultara-iem-este-miercoles-renovacion-de-
consejo-en-ahuiran-paracho/ 
Tras la revocación del presidente del consejo autónomo de Ahuirán, Paracho, Marco 
Antonio Estrada Silva, el pasado 16 de marzo, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
consultará ahora la posible constitución de un nuevo órgano de gobierno. En entrevista con 
Quadratín, la consejera presidenta de la Comisión para la Atención de Pueblos Indígenas, 
del IEM, Viridiana Villaseñor Aguirre, detalló que la consulta se llevará a cabo este miércoles 
a las 16:30 horas, y en una misma asamblea se votarán dos asuntos importantes.  
 
René Valencia, el candidato a la presidencia municipal de Morelia por el PRI 
https://mimorelia.com/noticias/politica/ren%C3%A9-valencia-el-candidato-a-la-presidencia-
municipal-de-morelia-por-el-pri 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/rene-valencia-el-abanderado-del-pri-a-la-
alcaldia-de-morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/rene-valencia-reyes-posible-candidato-
del-pri-en-morelia/ 
https://metapolitica.news/2024/03/20/pri-cede-sindicatura-y-regidurias-al-prd-para-
construir-candidatura-comun-por-morelia-con-rene-valencia-como-candidato/ 
https://www.contramuro.com/revolucion-social-rene-valencia-morelia/ 
Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
dio a conocer que su hermano René Valencia Reyes será el candidato que postulará su 
instituto político para la presidencia municipal de Morelia. En su rueda de prensa semanal, 
informó que hay condiciones para ir solos; sin embargo, consideró que si van en conjunto 
con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) estarían "a un paso del triunfo".  
 
Pide Alfonso no se rompa el diálogo en la alianza PAN-PRI-PRD  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-alfonso-no-se-rompa-el-dialogo-en-la-alianza-
pan-pri-prd/ 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, pide que “no se rompa el diálogo” en la 
alianza PAN-PRI-PRD y buscar un camino en el que puedan concurrir los tres institutos 
políticos, respetando los intereses de todos. En encuentro con medios de comunicación, 
con motivo de la supervisión de trabajos en avenida Siervo de la Nación, Martínez Alcázar 
reiteró que no está cerrado al diálogo con los partidos, postura que mantendrá hasta el 
último momento.   
 
Marko Cortés no me ha puesto piedras en el camino, cuanto con todo su respaldo”: 
Alfonso Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/marko-cortes-no-me-ha-puesto-piedras-en-el-
camino-cuanto-con-todo-su-respaldo-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar dio a conocer que el dirigente 
nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza no le ha puesto 
“piedras” en su camino rumbo a la elección de este año para conseguir de nueva cuenta la 
alcaldía de la capital michoacana. El edil moreliano comentó que tiene un contacto directo 
con Cortés Mendoza y éste, le ha dado todo su respaldo durante este periodo para que 
busque la reelección, por lo que destacó lo que se ha señalado anteriormente por parte del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD).  
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Morelia necesita un alcalde de tiempo completo; Alfonso debe renunciar: Torres Piña 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/morelia-necesita-un-alcalde-de-tiempo-completo-
alfonso-debe-renunciar-torres-pina/ 
La capital michoacana se enfrenta a múltiples problemáticas que no están siendo atendidas 
por el Gobierno de Morelia, mientras el alcalde Alfonso Martínez Alcázar hace campaña 
valiéndose de recursos públicos, subrayó el coordinador de la 4T en la capital, Carlos Torres 
Piña, quien insistió en la necesidad de que el presidente capitalino se separe del cargo para 
buscar su reelección. Torres Piña lamentó que el pueblo moreliano se enfrente a diferentes 
problemáticas como la falta de agua, inseguridad y deficiencias en infraestructura básica, y 
que ante este escenario el alcalde se desentienda de sus obligaciones por andar haciendo 
campaña política. 
 
Araceli Saucedo crea compromiso en Ixtlán para impulsar el desarrollo sustentable 
https://moreliactiva.com/araceli-saucedo-crea-compromiso-en-ixtlan-para-impulsar-el-
desarrollo-sustentable/ 
https://metapolitica.news/2024/03/20/compromete-araceli-saucedo-en-ixtlan-potenciar-el-
desarrollo-sustentable/ 
Un compromiso firme y decidido por potenciar el desarrollo sustentable a través de un 
marco normativo sólido, rector de política pública, fue el asumido en Ixtlán de los Hervores 
por Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República de la Coalición Fuerza y 
Corazón por México por los partidos PRD, PRI y PAN. En una intensa gira de trabajo por 
este municipio, en la que fue calurosa y entusiastamente recibida por las y los ciudadanos, 
Araceli Saucedo habló de las bondades naturales que tienen municipios como Ixtlán, y en 
donde se precisa un desarrollo seriamente planeado, que sea de manera sustentable.  
 
“Desde el Senado vamos a construir un Nuevo Camino para Michoacán”, asevera 
Carlos Herrera 
https://metapolitica.news/2024/03/20/desde-el-senado-vamos-a-construir-un-nuevo-
camino-para-michoacan-asevera-carlos-herrera/ 
“Las paisanas y paisanos necesitan que su voz se escuche en el senado, los candidatos de 
Movimiento Ciudadano estamos construyendo Un Nuevo Camino, para llevar a un destino 
diferente a nuestro estado, uno en el que sí haya destino”, así lo expresó Carlos Herrera 
Tello, candidato a Senador por Michoacán. En su visita a Apatzingán, escuchó las 
propuestas de sus paisanos y se comprometió con los apatzinguenses a escucharlos y 
defender sus necesidades desde el Senado.  
 
Crean bloque ante riesgo de intromisión del gobierno en designación de candidatos 
https://postdata.news/crean-bloque-ante-riesgo-de-intromision-del-gobierno-en-
designacion-de-candidatos/ 
“Podría haber alguna tentación autoritaria” de intervenir el proceso interno de selección de 
candidatos de Morena en Michoacán, alertó el diputado local, Fidel Calderón Torreblanca, 
que junto con Leonel Godoy Rangel y Raúl Morón Orozco, enviaron un documento para 
pedir a la dirigencia nacional respeto a los términos de la convocatoria para designar 
aspirantes. Al alertar que existe un riesgo de que esto ocurra en Michoacán, expreso, que 
es necesario voltear al pasado para darse cuenta de que nuestro estado se han dado 
fraudes, y actualmente existe el riesgo de ir en contra de los orígenes de este movimiento 
por la intromisión del gobierno, por lo que considero que sería una intromisión y una falta 
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de congruencia, que ahora que se tienen tantas candidaturas, se pueda permitir la 
injerencia de los gobiernos internos.  
 
Asegura Alfonso Martínez que Morena tiene las manos metidas en la alianza 
https://postdata.news/asegura-alfonso-martinez-que-morena-tiene-las-manos-metidas-en-
la-alianza/ 
Después de que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) determinó suspender los 
acercamientos para ir en candidatura común con Acción Nacional (PAN) para buscar la 
reelección en Morelia y de que el PRI optó por ir con su propio candidato, el presidente 
municipal Alfonso Martínez Alcázar afirmó que Morena tiene las manos metidas en la 
alianza opositora. Aunque no determinó de qué manera el partido “guinda” podría estar 
operando para separar la alianza que inicialmente apoyaría su aspiración, señaló que en 
breve dará más información sobre la operación que ha hecho Morena para que no repita 
en la alcaldía en el periodo 2024-2027. 
 
Morena denunciará compra de votos desde gobierno de Morelia para favorecer 
a Alfonso Martínez 
https://indiciomich.com/morena-denunciara-compra-de-votos-desde-gobierno-de-morelia-
para-favorecer-a-alfonso-martinez/ 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, manifestó que el partido guinda 
denunciará el uso de servicios e impuestos municipales para comprar votos a favor de la 
reelección de Alfonso Martínez como alcalde de Morelia. Puntualizó que se pedirá a las 
instancias electorales que valoren las infracciones a la ley evidenciadas por diversos 
medios de comunicación, quienes han señalado que a través de grupos de Facebook de 
las colonias más pobladas de Morelia se ofrecen “apoyos que está dando Alfonso Martínez 
por inicio de campaña”, los cuales consisten en condonación de multas, recargos y deudas 
en pago de predial y agua potable. 
 
Piden incluir paridad electoral para mujeres trans, lesbianas e indígenas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/piden-incluir-paridad-electoral-para-mujeres-trans-
lesbianas-e-indigenas/ 
Al señalar que hay varios grupos de mujeres, con necesidades y problemáticas diferentes, 
Edén Irene Valdivia Moreno, integrante de la colectiva Canteras, cuestionó que se pretenda 
colocar a las mujeres en un grupo homogéneo, y demandó abrir el abanico de cuotas en 
materia de paridad, para la postulación a cargos de elección. “Hablar de ´las mujeres´ es 
generalizar, y homogeneizar a ´las mujeres´, que tenemos problemas distintos; hablar de 
´las mujeres´ crea una imagen de una mujer blanca, heterosexual, de cierta clase 
económica, cisgénero y que no es indígena, negra, no tiene una discapacidad y no es 
migrante”, expresó.  
 
Han incumplido PAN, PRD y Verde paridad en campaña proselitista federal  
https://www.quadratin.com.mx/politica/han-incumplido-pan-prd-y-verde-paridad-en-
campana-proselitista-federal%ef%bf%bc/ 
Desde que inició la campaña federal, el 1 de marzo, los partidos Acción Nacional (PAN), de 
la Revolución Democrática (PRD) y Verde han incumplido con garantizar igualdad en sus 
promocionales de radio y televisión entre sus candidatos y candidatas. Así lo expuso la 
magistrada presidente del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), Yurisha 
Andrade Morales, al participar en el Foro estatal para la erradicación de la violencia política 

https://postdata.news/asegura-alfonso-martinez-que-morena-tiene-las-manos-metidas-en-la-alianza/
https://postdata.news/asegura-alfonso-martinez-que-morena-tiene-las-manos-metidas-en-la-alianza/
https://indiciomich.com/morena-denunciara-compra-de-votos-desde-gobierno-de-morelia-para-favorecer-a-alfonso-martinez/
https://indiciomich.com/morena-denunciara-compra-de-votos-desde-gobierno-de-morelia-para-favorecer-a-alfonso-martinez/
https://www.quadratin.com.mx/politica/piden-incluir-paridad-electoral-para-mujeres-trans-lesbianas-e-indigenas/
https://www.quadratin.com.mx/politica/piden-incluir-paridad-electoral-para-mujeres-trans-lesbianas-e-indigenas/
https://www.quadratin.com.mx/politica/han-incumplido-pan-prd-y-verde-paridad-en-campana-proselitista-federal%ef%bf%bc/
https://www.quadratin.com.mx/politica/han-incumplido-pan-prd-y-verde-paridad-en-campana-proselitista-federal%ef%bf%bc/


 
 
 
 

                                                21 de marzo de 2024 

contra las mujeres por razón de género, realizado este miércoles, y donde participó como 
panelista.  

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Desconfían michoacanos de partidos, legisladores y policías: Inegi  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/desconfian-michoacanos-de-partidos-legisladores-
y-policias-inegi/ 
Con 47.9 por ciento, Michoacán se encuentra entre los 13 estados de la República cuya 
población se encuentra por debajo de la media nacional —50 por ciento— en satisfacción 
y percepción sobre la gestión y el desempeño gubernamental, seguridad pública, eficiencia 
administrativa y actos de corrupción. Así lo informó el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi) este miércoles en rueda de prensa, al publicar los resultados de la séptima 
edición de la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2023, 
donde el estado mejor evaluado es Nayarit, con 61.6 por ciento, y el peor, Tabasco, con 
39.6 por ciento.    
 
Come buena gastronomía en la 2° Feria del Mole de Santiago Tupátaro 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/come-buena-gastronomia-en-la-2-feria-del-mole-
de-santiago-tupataro/ 
Una invitación a todos los amantes del mole por parte de la comunidad indígena de Santiago 
Tupátaro en el municipio de Huiramba, a asistir a la 2° Feria del Mole este 30 y 31 de marzo 
de 9 am a 6 pm, donde sí prodominará el mole pero también habrá más de 15 stands con 
diferentes platillos típicos de la región purépecha acompañados con la belleza de sus 
Tupátaro se encuentra a 40 min de Morelia y se caracteriza por su Capilla Sixtina aunque 
su popularidad gastronómica ha ido creciendo en los últimos años por la tradición de más 
de 25 años de especialización en la elaboración de mole, igualmente en la comunidad son 
maestros y maestras en el bordado de textiles y las figuras detalladas de pasta de caña de 
maíz.  
 
Brigadistas combaten incendios forestales 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/brigadistas-combaten-incendios-
forestales/ 
Brigadistas municipales Delfines y Fénix trabajan de manera conjunta con Protección Civil 
Municipal y guardabosques del Parque Nacional Barranca del Cupatitzio para combatir tres 
incendios forestales registrados en el área natural protegida del Zapién, La Quebradora y 
el Cerro de la Cruz. Lo anterior lo dio a conocer Roberto Paleo Avilés, jefe del Área Forestal 
de Uruapan, quien informó que desde hace más de cinco horas las distintas brigadas 
trabajan para controlar y sofocar los incendios del Zapién y de La Quebradora.  
 
Secretaría del Bienestar no publicó montos de apoyo por sismos de 2022 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-que-incumplio-secretaria-del-bienestar-
11630249.html 
La Secretaría del Bienestar estatal incumplió con la publicación de los apoyos y montos 
otorgados por la federación, el estado y el municipio durante la contingencia ocurrida por 
los sismos en Aquila, Coahuayana, y Coalcomán en septiembre de 2022, se determinó en 
el análisis realizado por los diputados de la Comisión de Desarrollo Social del Congreso, de 
la glosa del Segundo Informe de Gobierno. Así fue señalado en el informe que realizaron 
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los legisladores de la Comisión de Desarrollo Social que es encabezada por el diputado del 
partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Carlos Barragán Vélez, e 
integrada por la priista Guillermina Ríos Torres y Laura Ivonne Pantoja Abascal. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Emite Alfonso Martínez alerta vial por colocación de puente peatonal en Av. Siervo 
de la Nación. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/emite-alfonso-martinez-alerta-vial-por-
colocacion-de-puente-peatonal-en-av-siervo-de-la-nacion/ 
https://moreliactiva.com/emite-alfonso-martinez-alerta-vial-por-colocacion-de-puente-
peatonal-en-av-siervo-de-la-nacion/ 
https://primeraplana.mx/archivos/980255 
Con la finalidad de que automovilistas y peatones tomen previsiones, y anticipen sus 
tiempos de traslado, el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar emitió una alerta vial 
por las labores que se realizarán este miércoles por el montaje de la estructura metálica 
previamente armada, en el puente peatonal de Av. Siervo de la Nación. Alfonso Martínez 
informó que se prevé que durante este miércoles se lleven a cabo los trabajos en la zona 
en donde se encuentran las vías del tren, por lo que recomendó a las y los morelianos 
considerar posibles cortes a la circulación al momento de atravesar el puente por la parte 
de abajo. 
 
Próxima semana concluirá puente peatonal en Siervo de la Nación 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/proxima-semana-concluira-puente-peatonal-en-
siervo-de-la-nacion/ 
Será la siguiente semana cuando el puente peatonal en la avenida Siervo de la Nación 
concluirá y estará abierto al público, así lo dio a conocer el secretario de Obra Pública del 
municipio, Juan Fernando Sosa Tapia. El funcionario municipal explicó que hasta el 
momento, la obra estructural cuenta con avance de al menos el 90 por ciento, por lo que 
únicamente falta por colocar un loza en las rampas para que los ciudadanos puedan 
transitar libremente por dicho espacio y ahorrar hasta los 40 minutos que esperan a que 
pase el tren. 
 
#VIDEO / Desde Michoacán se podrá observar el eclipse solar parcial el próximo 8 de 
abril 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/video-desde-michoacan-se-podra-observar-el-
eclipse-solar-parcial-el-proximo-8-de-abril/ 
El Comité Local de Eclipses Michoacán ¡México bajo la sombra de la Luna! presentó el 
programa de actividades a realizarse con motivo del eclipse solar parcial, las cuales, podrán 
disfrutarse en 3 sedes del municipio de Morelia: UNAM Campus Morelia, UNAM Centro 
Cultural Morelia y Planetario de Morelia “Lic. Felipe Rivera”. El eclipse solar ocurrirá el 8 de 
abril 2024 y será total en las regiones de Sinaloa, Durango y Coahuila, mientras que en el 
resto del país se observará como parcial, incluido Michoacán.  
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
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Simposio Internacional de Vehículos Eléctricos de la UMSNH, único en su tipo a nivel 
nacional 
https://moreliactiva.com/simposio-internacional-de-vehiculos-electricos-de-la-umsnh-
unico-en-su-tipo-a-nivel-nacional/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/transporte-publico-electrico-la-solucion-de-
movilidad-en-morelia-investigador-11630182.html 
Como un evento único en su tipo a nivel nacional, se realizará la sexta edición del Simposio 
Internacional de Vehículos Eléctricos EVIS IEEE 2024 (Electrical Vehicles International 
Symposium), que organiza la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
a través de la Facultad de Ingeniería Eléctrica (FIE), actividad que se realizará el 25 y 26 
de abril próximos. En rueda de prensa, el director de dependencia nicolaita, Roberto Tapia 
Sánchez, informó que esta edición del evento se llevará a cabo en el Centro de Información, 
Arte y Cultura (CIAC), con el apoyo de diversas instituciones entre las que se encuentran 
el Institute of Electrical and Electronics Engineers (IEEE) (Instituto de Ingenieros Eléctricos 
y Electrónicos) y el Instituto Tecnológico de Morelia, con actividades como competencias, 
exposiciones y conferencias en el tema de la movilidad eléctrica.  
 
Bloquea CNTE Acueducto y Ventura Puente; exige pago a personal de apoyo  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquea-cnte-acueducto-y-ventura-puente-
exige-pago-a-personal-de-apoyo/ 
Después de permanecer más de una hora en espera de iniciar manifestación afuera de las 
oficinas de Secretaría de Gobierno e el Bosque Cuauhtémoc, finalmente los miembros de 
la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
cambiaron punto de reunión y protesta. Encabezados por el profesor Adhid Carreño, se les 
informó que por la presencia de una protesta del Sindicato de Trabajadores al Servicio del 
Poder Ejecutivo (Staspe) se moverían a otro punto, definiendo el cruce de la avenida 
Acueducto y la calzada Ventura Puente.  
 
Se suman normalistas a bloqueos de este miércoles en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-suman-normalistas-a-bloqueos-de-este-
miercoles-en-morelia/ 
Los bloqueos que este miércoles que se registran en varios puntos de Morelia aumentan: 
jóvenes pertenecientes a planteles normalistas se han sumado a ellos y ahora obstruyen la 
circulación en la avenida Lázaro Cárdenas. El punto de bloqueo es en las inmediaciones 
del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsysem), 
a donde acudieron principalmente jóvenes de la Escuela Normal de Educadoras (ENE). 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Invita SSM a participar en la colecta de sangre. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/invita-ssm-a-participar-en-la-colecta-de-
sangre/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/unete-a-la-causa-invitan-a-
donar-sangre-en-el-hospital-general-de-morelia/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a donar un poco de vida 
en la colecta de sangre que realizará el próximo martes 26 de marzo, en el Hospital General 
de Morelia Dr. Miguel Silva. La jornada arrancará a las 7:30 horas, en el estacionamiento 
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del hospital, donde se instalará una unidad móvil del Centro Estatal de Trasfusión 
Sanguínea (CETS), equipada con insumos para extraer sangre de hombres y mujeres de 
entre 18 a 65 años, con buen estado de salud y peso superior a los 50 kilogramos.  
 
Las caries, un problema que atienden en 100% de pacientes michoacanos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/cual-es-el-principal-motivo-de-
consulta-en-odontologia-en-michoacan-11627283.html 
Las caries es un problema que se atiende en el 100 por ciento de los pacientes que acuden 
a consulta por revisión, afirmó la coordinadora delegacional de Estomatología del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) número 80 en Morelia, María Isabel Mendoza Chávez. 
Este miércoles, en el marco de la Semana de la Salud Bucal, la doctora refirió que las caries 
son el principal motivo de consulta, por lo que exhortan a la población a prevenir esta 
enfermedad ya que puede traer consecuencias graves a la salud, además de que 
los tratamientos son costosos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Autopsia a menor con autismo arroja que fue asfixiado; Fiscalía investiga su 
homicidio 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/autopsia-a-menor-con-autismo-arroja-
que-fue-asfixiado-fiscalia-investiga-su-homicidio/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/mujer-presuntamente-administra-sobredosis-de-
medicamento-a-sus-2-hijos-en-morelia-uno-murio-y-otro-esta-hospitalizado/ 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) inició una carpeta de Investigación con 
relación al homicidio de un niño durante las primeras horas de este miércoles en la colonia 
Loma Larga, en Morelia, lugar donde su hermano de 8 años de edad fue encontrado 
delicado de salud, tras presuntamente haber recibido una sobredosis de medicamento 
controlado. Poco antes de las 4:00 horas, personal de la Unidad de Servicios Periciales y 
Escena del Crimen (USPEC), se trasladó a un inmueble ubicado en la calle Loma de la 
Rosa, al sur de la capital michoacana, lugar donde realizó actuaciones con relación al 
deceso de Sergio, de 9 años de edad; además de que su hermano Luca, de 8 años, fue 
trasladado a un nosocomio para su atención médica. 
 
Localizan a víctima de secuestro virtual; exigieron dinero a familiares  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/localizan-a-victima-de-secuestro-virtual-exigieron-
dinero-a-familiares/ 
Trabajos de inteligencia realizados por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), 
a través de la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), permitieron localizar 
a una mujer comerciante, que fue víctima de secuestro virtual en Morelia. En comunicado 
de prensa, la FGE indicó que de las investigaciones se desprende que, ayer, alrededor de 
las 14:30 horas, Patricia A. de 21 años salió de su casa ubicada en la colonia Trincheras, 
para dirigirse al Centro de la capital para comprar unos productos.   
 
Abandonan cadáver embolsado al poniente de Sahuayo 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/abandonan-cadaver-embolsado-al-poniente-de-
sahuayo/ 
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El cuerpo sin vida, con huellas de violencia y envuelto con varias bolsas de plástico de un 
joven desconocido, fue localizado esta mañana al poniente de la ciudad de Sahuayo. Sobre 
el macabro hallazgo se pudo establecer que, algunas personas al salir de sus casas 
observaron el bulto sospechoso tirado en la banqueta de la calle Pedro Moreno, por lo que 
alarmados solicitaron la intervención de las autoridades.  
 
Michoacán: Hombre es ultimado a tiros mientras conducía su motocicleta 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/michoacan-hombre-es-ultimado-a-tiros-mientras-
conducia-su-motocicleta/ 
Un hombre que viajaba a bordo de una motocicleta, fue privado de la vida con disparos de 
proyectil de arma de fuego por desconocidos, en la colonia Los Manguitos, perteneciente a 
esta demarcación de Jacona. Fue la mañana de este miércoles, cuando algunos vecinos 
de la zona Centro, reportaron una agresión armada en la esquina formada por las calles 
Emilio Carranza y Lerdo de Tejada.  
 
Encuentran a hombre ejecutado a la orilla del camino Morelia-La Concepción 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/encuentran-a-hombre-ejecutado-a-la-orilla-del-
camino-morelia-la-concepcion/ 
Un hombre muerto y con huellas de violencia fue encontrado a la orilla de la carretera 
Morelia-La Concepción, conocida popularmente como “La Concha”, trascendió en la 
cobertura de la noticia. El hecho ocurrió durante la mañana de este miércoles en las 
cercanías de la citada población ubicada al poniente de la capital michoacana. Unas 
personas hicieron el hallazgo y lo reportaron al número de emergencias 911 después 
acudieron patrulleros municipales, quienes confirmaron el deceso y delimitaron el 
perímetro.  
 
Michoacán: Asesinan a balazos a un hombre al interior de un Supermercado Express 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/20/michoacan-asesinan-a-balazos-a-un-hombre-al-
interior-de-un-supermercado-express/ 
La noche de este martes, un hombre que se encontraba realizando compras en una tienda 
de autoservicio, fue ultimado de al menos cuatro balazos, por delincuentes que tras cometer 
el crimen huyeron aprovechando el desconcierto que el atentado provocó. El hecho de 
violencia se registró al filo de las 21:00 horas, en la sucursal “Bodega Aurerra Express”, de 
la avenida Lázaro Cárdenas, hasta donde llegaron elementos de la Policía Municipal y 
Guardia Civil para resguardar la zona.  
 
Hallan a dos jóvenes ejecutados en Cuitzeo; habrían desaparecido el 17 de marzo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/hallan-a-dos-jovenes-ejecutados-en-
cuitzeo-habrian-desaparecido-el-17-de-marzo/ 
Dos jóvenes ultimados a balazos fueron encontrados a bordo de un vehículo en la población 
de San Juan Benito Juárez, municipio de Cuitzeo. Probablemente se trata de los dos 
muchachos que desaparecieron el pasado 17 de marzo en el referido municipio, informaron 
autoridades policiales. El hecho ocurrió la tarde de este miércoles a la orilla del Lago de 
Cuitzeo, sitio donde estaba una camioneta Ram, color gris, con placa NE8048C, en cuyo 
interior yacían las víctimas. 
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